

El Departamento de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón, desde su Servicio de Educación Ambiental le informa de las últimas actuaciones realizadas

Número 15

Última actualización 14-07-2003

Julio 2003



Novedades legislativas

- REAL DECRETO 653/2003, de 30 de mayo, sobre incineración de residuos. BOE 14/6/03
- Directiva 2003/35/CE del Parlamento Europeo y del Consejo de 26 de mayo de 2003, por la que se establecen medidas para la participación del público en al elaboración de determinados planes y programas relacionados con el medio ambiente y por la se modifican, en lo que se refiere a la participación del público y el acceso a la justicia, las Directivas 85/337/CEE y 96/61/CE del Consejo.

Julio 2003



Campo de trabajo en el Parque Natural del Moncayo

Entre los días 11 y 31 de julio de 2003 se va a desarrollar en el Parque Natural del Moncayo un campo de trabajo organizado conjuntamente por el Instituto Aragonés de la Juventud y la Dirección General de Medio Natural. Para ello se cuenta con las instalaciones del Campamento Fernando el Católico situado en el interior del Parque en el término municipal de Tarazona. El campo contará con 20 jóvenes de entre 18 y 26 años de toda España.

El objetivo principal es la reparación del sendero que accede a la cumbre del Moncayo desde el Santuario. Para ello se deben restaurar los daños de erosión antrópica causados al abandonar el sendero para acortar el camino de bajada, usando trazados de elevada pendiente. Estas trochas pierden rápidamente la sensible vegetación natural de la montaña y se pierde la fina capa de suelo que allí existe.

Además de este trabajo se espera actuar en la limpieza y adecuación de la "nevera" de santa Lucía, situada junto al prado de dicha ermita y realizar una serie de encuestas a la población local para analizar el conocimiento que las gentes de la Comarca tienen sobre este Espacio Natural Protegido.

Como actividades complementarias y aprovechando la situación privilegiada del Campamento se han programado visitas culturales a Tarazona y Veruela, así como actividades de reconocimiento de flora y fauna que serán dirigidas por monitores contratados por el Parque Natural.

Es esta la primera vez que se realiza este tipo de Campo de Trabajo en un Espacio Natural Protegido aragonés con organización compartida entre la administración responsable de Juventud y la Dirección del Parque Natural. Es de esperar que el resultado sea satisfactorio para ambas partes y que la experiencia se repita en el Parque Natural del Moncayo y en otros Espacios Naturales Protegidos de nuestro territorio.

Para más información, Servicio Provincial de Medio Ambiente de Zaragoza.

Julio 2003



Puesta en libertad de un pollo de Quebrantahuesos

El día 30 de diciembre de 2002 se recogió por personal de la Dirección General de Medio Natural, miembros de la Fundación para la Conservación del Quebrantahuesos y del GREIM de la Guardia Civil, un huevo de quebrantahuesos de un nido tras un período de vigilancia en el que se comprobó que fuertes molestias habrían perturbado la reproducción, haciéndola inviable. Tras su incubación artificial, el pollo nace el 11 de febrero de 2003 y cuatro días más tarde viaja a la Vienna Breeding Unit (Austria) en donde existen nodrizas disponibles. Esperanza, nombre que se le dio al pollo, regresa el 20 de mayo de 2003 y se le introduce en una jaula preparada al efecto en el Parque Nacional de Ordesa y Monte Perdido. En la jaula permaneció 35 días, hasta que el 24 de junio de 2003 se abrió la jaula, levantando su primer vuelo a las 4 horas y media después.

Para más información, Servicio de Conservación de la Biodiversidad.



Pirineos 21

El día 9 de julio de 2003, se reunió en Barcelona el Comité de Pilotaje del Proyecto Pirineos 21 (parte A), para el seguimiento del estado de los trabajos del citado proyecto y la elaboración de la documentación para presentar la parte B ante la autoridad de gestión de Interreg IIIA. Pirineos 21 es una de las acciones promovidas por la Comisión de Desarrollo Sostenible de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos, comisión en la que participa el Gobierno de Aragón con la presencia de técnicos del Departamento de Medio Ambiente. Es además un proyecto cofinanciado por la iniciativa Interreg IIIA, siendo la Generalitat de Catalunya el Jefe de Filas del proyecto.

Mas información en el Servicio de Educación y Sensibilización Ambiental.



Entidades adheridas a la EAREA

Desde la celebración del plenario de la Estrategia Aragonesa de Educación Ambiental EAREA, el pasado 3 de abril, continúan las solicitudes de adhesión por parte de entidades, alcanzando la cifra de 169 en este mes de julio. Asimismo se están recibiendo las memorias de acciones de educación ambiental que realiza cada una de estas entidades, de acuerdo con lo que establece el Registro.

Mas información en www.aragob.es y Servicio de Educación y Sensibilización Ambiental.



Red de Educacion Ambiental del Pirineo

Una de las acciones previstas en el proyecto de cooperación transfronterizo "Por un Pirineo Vivo", en el que el Departamento de Medio Ambiente actúa como Jefe de Filas, es la creación de una Red de Educadores Ambientales del Pirineo con el fin de establecer relaciones entre las entidades especializadas en educación ambiental y promover la realización de proyectos pedagógicos transfronterizos.

El pasado día 23 de junio se celebró en el Albergue de Siresa un primer encuentro de las entidades aragonesas con el fin de presentar el proyecto y hacer una exposición de los objetivos y beneficios de la Red. Además, se presentó un primer borrador del Directorio de educadores ambientales del Pirineo aragonés.

A él asistieron representantes de 21 entidades que trabajan directamente en educación ambiental, o en temas relacionados con ella, de Navarra y Aragón. Además se contó con la presencia de representantes de los socios del Proyecto, Fundación para la Conservación del Quebrantahuesos (FCQ) y Ligue pour la Protection des Oiseaux (LPO) que comentaron la experiencia de una red similar en Francia.

Mas información en el Servicio de Educación y Sensibilización Ambiental.



Avanza el Programa de sensibilización ambiental Aragón Limpio

En el marco de Aragón Limpio, se realiza esta acción dirigida a municipios aragoneses, y donde el programa de cada jornada de sensibilización gira en torno a tres actividades:

- Actividad lúdica de educación ambiental dirigida a niños y niñas.
Se ha pensado en el taller de títeres, muy bien acogido por los más pequeños y que permite la adaptación con diferentes variantes en grupos poco homogéneos.
- Actividad taller de educación ambiental dirigida a todos los públicos, especialmente a familias.
- Charla audiovisual Aragón Limpio para todos los públicos.

Ecosistemas de Aragón, paisajes más característicos, riqueza y variedad de los ecosistemas de Aragón, explicación del delicado funcionamiento de los ecosistemas siguiendo la evolución de su degradación hasta las peores consecuencias, y finalizando con la forma y las posibilidades con las que los asistentes pueden conservar el medio que les rodea.

De momento diez municipios, Ansó, Bielsa, Bisecas, Cantavieja, Barbastro, Sabiñánigo, Panticosa, Castejón de Sos, Sallent de Gállego y Jaca, han solicitado actividad Aragón Limpio.

En total hay doce jornadas de actividad ofertadas.

Mas información en el Servicio de Educación y Sensibilización Ambiental.

Julio 2003



La Comarca Campo de Borja se adhiere al Convenio Marco entre la DGA y ECOEMBES para el reciclaje de los envases ligeros

Con fecha 6 de junio de 2003 se ha formalizado el convenio de adhesión de la Comarca Campo de Borja al Convenio Marco de Colaboración entre la Diputación General de Aragón y Ecoembes.

Con la firma de este convenio se inicia la recogida selectiva de envases ligeros en todos los municipios de la comarca, ya implantado en el municipio de Borja en septiembre de 2000, siendo trasladados los residuos de envases para su clasificación a la Planta de Selección de la Mancomunidad La Ribera en Tudela (Navarra).

Más información, Servicio de Protección Ambiental

Julio 2003



Más comarcas se suman al reciclaje de vidrio

En los próximos días el Consejo de Gobierno de Aragón, aprobará la suscripción del convenio de adhesión de la Comarca Bajo Aragón al Convenio Marco de Colaboración entre la Diputación General de Aragón y Ecovidrio.

El convenio recoge que, en su ámbito territorial, la comarca ha encargado la gestión integral de la recogida selectiva de envases de vidrio a Ecovidrio, quien realizará las operaciones de recogida y transporte de vidrio, así como la limpieza, el mantenimiento y reparación de los contenedores.

Más información, Servicio de Protección Ambiental

Julio 2003



Convenio Marco de Colaboración entre la Diputación General de Aragón y Ecoembes

Con fecha de 3 de abril de 2003, se ha renovado la autorización a Ecoembes como Sistema Integrado de Gestión de residuos de envases y envases usados en la Comunidad Autónoma de Aragón, mediante Resolución de la Dirección General de Calidad, Evaluación, Planificación por un periodo de cinco años, pudiendo ser renovada de forma sucesiva por idéntico periodo de tiempo.

Asimismo y dado que se ha renovado la autorización a Ecoembes, el actual Convenio Marco se ha prorrogado hasta la firma de un nuevo Convenio Marco, al objeto de evitar una situación de falta de convenio regulador de las relaciones entre las partes y garantizar las actuales prestaciones económicas a los Entes Locales, en tanto se elaboren los datos económicos que permitan fijar el sobrecoste que ECOEMBES debe aportar a los Entes Locales adheridos y que deberán recogerse en el nuevo Convenio Marco.

Más información, Servicio de Protección Ambiental.

Julio 2003



Presentación del libro “Funciones y usos del agua en la cuenca del Ebro”

El día 23 de junio se presentó, en la Biblioteca de Aragón, el libro “Funciones y usos del agua en la Cuenca del Ebro”, escrito por Don Javier del Valle Melendo, profesor del Departamento de Geografía y Ordenación del Territorio de la Universidad de Zaragoza. El libro ha sido editado por la Ediciones PRAMES, con la colaboración del Instituto Aragonés del Agua.

El contenido de la obra comprende un análisis de la Cuenca del Ebro: medio físico, recursos, actividades humanas, calidad del agua, y propone unas pautas para una buena gestión y utilización del agua, abordando los problemas que presentan los usos agrícolas, urbanos, industriales y energéticos.

Más información en el Instituto Aragonés del Agua.

Para suscripción o sugerencias: boletin.ma@aragob.es